

Calificación soberana, en peligro si hay mayor endeudamiento: SHCP (El Financiero 27/09/10)

Calificación soberana, en peligro si hay mayor endeudamiento: SHCP (El Financiero 27/09/10)(Eduardo Jardón) Lunes, 27 de septiembre de 2010 · No resistiría presiones el paquete fiscal 2011 La calificación soberana de México se pondría en riesgo si se recurre a un mayor endeudamiento ante una disminución en los ingresos, aseguró la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). En el informe semanal de su vocería, la dependencia indicó que una reducción mínima en la tasa del Impuesto al Valor Agregado (IVA) sin mejorar la base gravable implicaría una pérdida importante de recursos, que aunado a un nulo margen para recortar el gasto, afectaría la salud de las finanzas públicas. Esto, dijo, implicaría grandes costos para el país, ya que podría ahuyentar los capitales y frenar la inversión, lo que afectaría el crecimiento económico y el empleo. A finales del año anterior, Fitch Ratings y Standard & Poor's redujeron en un nivel la calificación de la deuda soberana de México, y actualmente se encuentra a dos posiciones del grado especulativo y con perspectiva negativa. En su informe, la SHCP señaló que en la actual coyuntura, donde se observa una baja permanente en los ingresos provenientes de la actividad petrolera, si se registra un descenso en la recaudación y al mismo tiempo se propone un mayor endeudamiento, se pone en riesgo la sostenibilidad futura de las finanzas públicas. Y, además, con una caída en los ingresos y un aumento en el déficit, se podría caer en una situación insostenible que ocasionaría una crisis interna y colocar al país en una situación similar a la que prevalece en algunas naciones de Europa. Según la dependencia, las políticas de sobreendeudamiento propician efectos negativos en el bienestar de los hogares, como ocurrió en algunos países desarrollados, que elevaron su déficit fiscal y que en la actualidad se ven obligados a aumentar impuestos y recortar el gasto. El principal partido de oposición pretende bajar la tasa general del IVA de 16 a 15 por ciento, lo que según las autoridades ocasionaría una reducción de 35 mil millones de pesos en la recaudación. Este monto equivale a 83 por ciento del déficit fiscal que propuso el Ejecutivo para este año, por 42 mil 200 millones de pesos. De acuerdo con el informe, uno de los principales objetivos del gobierno en los últimos años ha sido el manejo prudente de las finanzas públicas, lo que ha permitido una reducción gradual del déficit.